

## La coopération entre le Burundi et la Chine est très fructueuse, selon le Burundi

@rib News, 29/08/2021 Source Xinhua La coopération entre le Burundi et la Chine, établie en décembre 1963 et renforcée en octobre 2000 avec la création du Forum sur la coopération sino-africaine (FCSA), est "très fructueuse", a indiqué une haute responsable burundaise dans une récente interview exclusive accordée à Xinhua.

"La coopération entre le Burundi et la Chine est très fructueuse, car c'est une coopération gagnant-gagnant", a déclaré Inés Sonia Niyubahwe, directrice de la communication et porte-parole du ministre burundais des Affaires étrangères et de la Coopération au développement (MAECD). Selon Mme Niyubahwe, le Burundi a bénéficié de plusieurs appuis chinois multiformes dans le cadre du FCSA depuis sa création en octobre 2000 à Beijing. Dans le secteur agricole, la Chine a envoyé, particulièrement, des experts agronomes de haut niveau au Burundi, a-t-elle indiqué, rappelant l'envoi dans son pays, en 2012, de cinq experts agronomes et interprètes chinois afin de contribuer au renforcement des capacités de l'agriculture locale sous l'égide du ministre burundais de l'Agriculture et de l'Élevage. Ces experts agronomes chinois pour les spécialités telles que la zootechnie, la fertilisation, l'aquaculture, la pisciculture, la médecine vétérinaire et la mécanisation agricole, ont fait des contributions à la lutte contre la famine et à l'éradication de la pauvreté au Burundi. La coopération bilatérale dans ce secteur est matérialisée, entre autres, par le centre de démonstration de technologies agropastorales situé dans la province de Bubanza, dans l'ouest du Burundi. Ce projet, lancé en 2015 avec le financement de la Chine et doté d'une superficie de quatre mille hectares, comprend des zones de démonstration pour l'agriculture, l'élevage et la transformation agro-alimentaire. Il contribue beaucoup à la lutte contre la pauvreté au Burundi. Quant au secteur énergétique, la Chine a soutenu le Burundi dans la construction de la centrale hydroélectrique sur le fleuve de Ruzibazi, dans la province de Bujumbura, dont les travaux ont démarré le 20 septembre 2019 et ont déjà enregistré de bonnes avancées à ce jour, a indiqué Mme Niyubahwe. En outre, a-t-elle ajouté, la Chine a conclu avec le gouvernement burundais un accord pour offrir une assistance technique pour l'opération de trois centrales hydroélectriques situées sur trois rivières burundaises, à savoir Mugere, Ruvyironza et Gikonge. La Chine a également accepté de former des techniciens burundais en matière de maintenance des barrages et de fournir des pièces de rechange et des équipements pour ces projets. Quant à la santé, Mme Niyubahwe a indiqué que la coopération entre son pays et la Chine est très bonne, notamment avec l'envoi au Burundi de missions d'experts médicaux chinois, y compris des ophtalmologues, pour réaliser des campagnes de chirurgie de la cataracte". Le gouvernement chinois a aussi envoyé des experts médicaux en radiologie, en chirurgie, et fourni des équipements médicaux de laboratoire au Burundi. Par ailleurs, dans le cadre de la lutte contre la pandémie de COVID-19, le gouvernement chinois a fait don au gouvernement burundais de matériels médicaux composés notamment d'intrants de kits de diagnostic et de protection individuelle, a noté Mme Niyubahwe. De plus, le gouvernement chinois a également organisé une vidéo-conférence à l'intention des experts sino-africains sur les renforcements de "capacités multiformes" dans la lutte contre cette pandémie. Pour Mme Niyubahwe, il y a lieu d'espérer que les perspectives de la coopération entre le Burundi et la Chine "s'annoncent très prometteuses" dans les années à venir.

À

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});